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教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

１ 日 時 

   令和５年７月４日（火） 

開会    ９時３０分 

    閉会   １０時３０分 

          

２ 場 所 

   教育委員室 

 

３ 出席者及び欠席委員の氏名 

出席委員 福永和伸教育長、大森達也委員、北野誕水委員、栗須百合香委員 

冨樫健二委員  

   欠席委員 なし 

 

４ 出席職員  

教育長 福永和伸（再掲）、副教育長 上村和弘 

次長（教職員担当）佐藤史紀、次長（学校教育担当）井ノ口誠充、 

次長（育成支援・社会教育担当）山添達也、次長（研修担当）荻田直樹 

教育総務課 課長 浮田知樹、班長兼企画員 米澤道隆 

  教育政策課 課長 大屋慎一、課長補佐兼班長 津村尚美、 

        主幹兼係長 加藤久幸 

  教職員課 課長 福井崇司、班長 若宮一哉、主査 鈴村良典 

  高校教育課 課長 山北正也、班長 河合貞志、係長 水谷紀子 

  生徒指導課 課長 萬井洋、班長 志良堂祥伸、 

子ども安全対策監 元水伸美 

  保健体育課 課長 堀越英範、充指導主事 南亘、充指導主事 天白喜啓 

 

５ 議題件名及び採択の結果 

        件  名                   審議結果 

議案第 14 号   令和６年度三重県立高等学校入学定員について   原案可決 

 

６ 報告題件名 

   報告１    令和６年度三重県公立学校教員採用選考試験の申 

          込状況について 

 

   報告２    令和５年度三重県中学校総合体育大会及び第４５ 

          回東海中学校総合体育大会の開催について 
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   報告３    第１０５回全国高等学校野球選手権記念三重大会 

          の開催について 

 

   報告４    第７３回三重県高等学校総合体育大会に係る総合 

成績及び表彰式について 

 

   報告５    令和６年度三重県立高等学校入学者選抜に関する 

          各高等学校別実施要項について 

 

   報告６    訴訟事件の終了について 

 

７ 審議の概要   

 

・開会宣言   

  福永和伸教育長が開会を宣告する。 

    

・会議成立の確認 

５名中５名の委員の出席により会議が成立したことを確認する。 

 

・前回審議事項（６月 19 日開催）の審議結果の確認 

  前回定例会の審議結果の内容を確認し、全委員が了承する。 

   

・議事録署名者の指名 

冨樫委員を指名し、指名を了承する。  

 

・会議の公開・非公開の別及び進行の確認 

議案第 14 号および報告５は公表前であるため、報告６は内容に個人情報が含まれるた

め、非公開とすることを決定する。 

会議の進行は、公開の報告１から報告４の報告を受けた後、非公開の議案第 14 号を審

議し、非公開の報告５から報告６の報告を受ける順番とすることを決定する。 

 

・報告事項 

報告１ 令和６年度三重県公立学校教員採用選考試験の申込状況について（公開） 

（福井教職員課長説明） 

報告１ 令和６年度三重県公立学校教員採用選考試験の申込状況について 

令和６年度三重県公立学校教員採用選考試験の申込状況について、別紙のとおり報告

する。 

令和５年７月４日提出 三重県教育委員会事務局 教職員課長 

１枚おめくりください。こちらの表は、今回の申込状況をとりまとめたものでござい

ます。縦の列の真ん中辺りをご覧ください。合計欄がございます。１番左側が今回の申込
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者数ということで、合計 2,228 名となっております。その右側の採用見込み数が 479 名

ですので、倍率としましては 4.7 倍となっています。参考に、その右側に昨年度の申込

者数ということで、2,370 人とあります。それに比べますと今回は、一番右側ですが、142

名の減少となっております。 

おめくりいただきまして２ページをお願いいたします。こちらは校種・教科別の申込

状況をとりまとめた表でございます。さらに３ページは、年度別の過去の実施状況をと

りまとめたものでございます。説明は以上です。 

 

【質疑】 

教育長 

 報告１はいかがでしょうか。 

 

大森委員 

 年々下がっていくのは少子化の影響があってやむを得ないのかなと思うところがある

んですけれども、この採用試験、将来的にこれ以上減る時に少子化以外にも要因がある

ような気がして、１つは、大卒の採用が異様に早くなっていることがあると思います。 

今、大学３年生がこの６月ぐらいからインターンシップの応募が始まってきたんですけ

ど、財閥系でも４月からやってるところもありますが、文系の学生でももう呼び出しを

かけてる。６月で。ということを考えると、実際、公務員試験は３月末にというふうにな

ってきた時に、会場の問題があるかもしれませんけど、８月の実施でそこまで学生が待

ってくれるのかという不安があるんですけども。その辺、今後課題として考えてもらえ

たらなと。採用日程についても考えてもらっていかないと、３年生の６月に民間採用が

始まってきていると、採用活動始めてるのに、４年生の８月まで１年以上ずれがあると

いうのはちょっと世の中と違うかなっていう気がしますので、教員採用試験はもちろん

教員免許取得が前提なので、その教育実習の問題等があって、なかなか日程を早めるの

が難しいかも知れないですけれども、何らかの対策がちょっと要るかなっていう気がし

ています。 

 

福井課長 

 ありがとうございます。今おっしゃられた早期化につきましても、検討しているとこ

ろでございます。文部科学省からの依頼ということで、１ヶ月前倒しして一次試験を７

月ではなくて６月の実施ということで、要請もありましたことを受けまして、検討して

います。実際、試験の日程については、東海３県１市合同でやっておりますので、その他

県とも相談をしているところでございまして、何とか早められないかということで調整

もしているところです。 

 

大森委員 

 あと、実際色々やってもらっているんですけれども、もうちょっと就業体験とかイン

ターンみたいなものもどんどん早めていく。実際、愛知県の市町でもかなりインターン

を今年はやってて、そこにもエントリーシートで応募動機や志望動機を書かせてですね、
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動画による自己ＰＲなんかを提出しろという市役所も出てきまして、かなりインターン

の時点で、３年生の学生に対して、動機付けをしているというようなことも起きてきて

いますので、その取り方についても、同じ公務員ということを考えたとしても、もう少し

検討してもらった方がいいかなと思います。 

 

教育長 

 現在、７月の実施なんですけれども、１ヶ月早くするような話が文科省から提案され

ているということで、検討中ということです。 

 

大森委員 

 教育実習と重なってきますよね。 

 

教育長 

 それが大学も検討していただいてるという形ですね。できるだけ早く結論出したいと

思っています。 

 

北野委員 

 ちょっと素朴な疑問でいいですか。この教員採用試験で申込みをされて試験を受けら

れた方の中で、今までなんですけど、多分この試験を受ける頃って卒業見込みっていう

ような形だと思うんですけども、実際単位が足らなくて卒業できなかったっていう方も

いらっしゃるんですか。 

 

福井課長 

 合格しながら、卒業できなかったという。 

 

北野委員 

 そんな方はいらっしゃるんですかね。 

 

福井課長 

 います。 

 

北野委員 

 それってかなりの人数ですか。そうでもないですかね。でも中にはいらっしゃると。 

 

教育長 

 合格を取り消しにしているんでしたっけ。 

 

若宮班長 

 はい。 
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－全委員が本報告を了承する。－ 

 

・報告事項 

報告２ 令和５年度三重県中学校総合体育大会及び第４５回東海中学校総合体育大会の 

開催について（公開） 

（堀越保健体育課長説明） 

報告２ 令和５年度三重県中学校総合体育大会及び第４５回東海中学校総合体育大会

の開催について 

令和５年度三重県中学校総合体育大会及び第４５回東海中学校総合体育大会の開催に

ついて、別紙のとおり報告する。 

令和５年７月４日提出 三重県教育委員会事務局 保健体育課長 

お手元の資料１ページをご覧ください。令和５年度三重県中学校総合体育大会は、令

和５年７月 25 日火曜日から８月２日水曜日の期間を中心に、18 競技が開催され、県内各

中学校、各地区スポーツ団体等から各地区予選会を経た約 6,500 名が参加し、開催され

ます。 

また、本年度より、大会参加団体申請を行い受理された地域スポーツ団体等に在籍し、

参加を認められたチームまたは生徒も参加します。各種目別の開催期日と会場につきま

しては、２ページの別紙１をご覧ください。 

続いて３ページをご覧ください。県中学校総合体育大会で上位の成績を収めた学校・

地域スポーツ団体等及び個人は、８月５日土曜日から８月 10 日木曜日の期間に、東海４

県で分散開催されます第 45 回東海中学校総合体育大会の出場権を得ることになります。 

こちらの大会は、全 16 競技が行われ、東海４県から約 5,000 名が参加し、開催されま

す。各種目別の開催期日と会場につきましては、４ページの別紙２をご覧ください。な

お、東海中学校総合体育大会につきましては、これまで東海４県が全 16 競技を持ち回り

で開催していましたが、令和３年度からは、各県で分散しての開催となります。 

三重県中学校総合体育大会及び東海中学校総合体育大会の記録の集計、問い合わせ等

については、鈴鹿市立神戸中学校内、三重県中学校体育連盟事務局において対応します。 

なお、本年度、大会の開催方法について制限は設けません。新型コロナウイルス感染症

感染により、出場辞退者が出た場合は、インフルエンザ等他の５類感染症の対応と同様

の対応とします。観客については、制限は設けません。 

説明は以上です。 

 

【質疑】 

教育長 

 報告２はいかがでしょうか。 

 

冨樫委員 

 １ページの参加資格の（３）のところに、大会参加団体申請を行い受理された地域スポ

ーツ団体等に在籍してるような生徒さんたちも参加できるとありますが、これは昔から

あった参加資格なのかっていうことと、それから、部活動の地域移行の中でこういう団
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体が増えてくるのかなと思うんですけども、現在の状況を教えてください。 

 

堀越課長 

 こちらについてはですね、今年度から新しく全国大会がそういうふうな基準になりま

したので、それに合わせて予選もそのような形でさせていただいてます。ちなみに状況

としては、令和５年度のこの三重県中学校体育大会地区予選会に参加する地域スポーツ

団体は、合計で 29 団体ございます。内訳としては、陸上競技３団体、サッカー５団体、

軟式野球２団体、新体操１団体、男子バレーボール１団体、ソフトテニス２団体、バトミ

ントン７団体、柔道４団体、剣道２団体、相撲２団体となっております。 

 

冨樫委員 

 人数は 29 団体でどのぐらい。6,500 人が全体として。 

 

堀越課長 

 約 300 名程度です。 

 

教育長 

 部活動の地域移行を考えて新設された資格ということですね。 

 

堀越課長 

 そうですね。 

 

－全委員が本報告を了承する。－ 

 

・報告事項 

報告３ 第１０５回全国高等学校野球選手権記念三重大会の開催について（公開） 

（堀越保健体育課長説明） 

報告３ 第１０５回全国高等学校野球選手権記念三重大会の開催について 

第１０５回全国高等学校野球選手権記念三重大会の開催について、別紙のとおり報告

する。 

令和５年７月４日提出 三重県教育委員会事務局 保健体育課長 

１ページをご覧ください。本大会は７月７日金曜日から 27 日木曜日にかけて、四日市

市営霞ヶ浦球場、ドリームオーシャンスタジアム、津球場公園内野球場、ダイムスタジア

ム伊勢の４会場において、64 校 61 チームが出場し実施されることになっております。日

程が順調に進めば、決勝戦は７月 27日木曜日に四日市市営霞ケ浦球場にて実施されます。 

開会式については、７月７日金曜日 15 時から四日市市営霞ヶ浦第２球場で実施するこ

とになっており、選手宣誓は、桑名工業高校の寺本裕哉主将が行うことになっています。    

なお、これまでは、開会式を 13 時から開始し、開会式当日に開幕試合を実施していま

したが、熱中症対策と学校行事の確保のため、令和５年度は同日の実施を取り止め、開会

式翌日の７月８日土曜日に、各球場で第１試合を実施することになっております。 
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大会の観戦については、新型コロナウイルス感染症が５類感染症に移行したことを受

け、従来通り、部員、学校関係者、保護者などの学校応援者と一般の方が入場できること

になっています。応援については、吹奏楽の演奏やチアリーダーのパフォーマンスに加

え、本大会からスタンドでの声出し応援についても認められることになりました。 

令和４年度の第 104 回大会から実施されたマネージャーや女子部員が試合前の守備練

習に参加することやベンチ入りの 20 名の登録選手に加え、３年生に限り、登録されなか

った選手やマネージャーの開会式での入場行進については、令和５年度も引き続いて行

われることになっています。 

また、開会式における熱中症対策として、生徒はペットボトルの持ち込みを可とし、給

水タイムを設けたり式典中に生徒を座らせたりします。 

最後になりますが、県教育委員会としては、選手が安心して大会に出場し、最高のパフ

ォーマンスを発揮できるよう、三重県高等学校野球連盟や各学校と情報共有を行うとと

もに、必要に応じて指導、助言を行ってまいります。 

以上が第 105 回全国高等学校野球選手権記念三重大会の開催についての報告となりま

す。 

 

【質疑】 

教育長 

 報告３はいかがでしょうか。 

 

－全委員が本報告を了承する。－ 

 

・報告事項 

報告４ 第７３回三重県高等学校総合体育大会に係る総合成績及び表彰式について 

（公開） 

（堀越保健体育課長説明） 

報告４ 第７３回三重県高等学校総合体育大会に係る総合成績及び表彰式について 

第７３回三重県高等学校総合体育大会に係る総合成績及び表彰式について、別紙のと

おり報告する。 

令和５年７月４日提出 三重県教育委員会事務局 保健体育課長 

１ページをご覧ください。５月 16 日の教育委員会定例会で開催について報告しました

本大会につきましては、令和５年５月 26 日金曜日から５月 28 日日曜日の日程で開催さ

れ、水泳競技につきましても、６月 24 日土曜日から 25 日日曜日の日程で開催されまし

た。 

本大会では、36 種目に全日制、定時制、通信制の高等学校及び聾学校、高等専門学校

の計 83 校から 1 万 5,181 人が参加し、県内各地で熱戦が展開されました。大会前は非常

に暑い日が続いていたことから、熱中症も心配されましたが、重症化するような事例は

なく、無事終了することができました。学校対抗の結果につきましては、中段の学校対抗

総合成績一覧に上位入賞校を示してございます。 

全日制の部では、男子は四日市工業高等学校が８年連続優勝、女子は三重高等学校が
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２年ぶりの優勝を果たされました。定時制・通信制の部では、男子は向陽台高等学校古川

学園キャンパス、女子は大橋学園高等学校がそれぞれ優勝を果たされました。 

なお、大橋学園高等学校と徳風高等学校の得点は同点でしたが、優勝競技種目数の多

い学校を上位とするとの規定を準用しています。 

続きまして、２ページをご覧ください。本ページには、各種目の３位までの入賞校を示

してございます。連続優勝数が最も長いのは、三重高等学校男子ソフトテニス部の 41年、

続いて、県立白子高等学校女子卓球部の 28 年、県立四日市工業高等学校男子テニス部の

19 年と続いております。 

なお、各種目の成績上位校が６月 17 日土曜日から 18 日日曜日の日程で、静岡県で開

催された東海高等学校総合体育大会に出場しました。東海高等学校総合体育大会の結果

につきましては、集計の関係上、本定例会に間に合いませんでしたので、改めて報告いた

します。なお、水泳競技につきましては、７月 21 日金曜日から 23 日日曜日にかけて開

催されることになっています。 

続きまして３ページをご覧ください。三重県高等学校総合体育大会の表彰式につきま

しては、７月 11 日火曜日の 15 時 30 分より三重県総合文化センターの多目的ホールに

て、学校対抗の総合成績の表彰を行い、教育長から優勝旗、優勝杯、賞状を授与していた

だく予定をしております。なお、全国高等学校総合体育大会に出場する学校や選手など

の集計につきましては、この後、報告を受けることになっていることから、今後の定例会

におきまして、改めて報告をいたします。 

説明は以上です。 

 

【質疑】 

教育長 

 報告４はいかがでしょうか。 

 

冨樫委員 

 さっきの中体連の件に関連して、高校の方は、そういった地域スポーツ団体としての

登録が、この結果を見ると、ないように見えるんですけれども、現在はないということ

で、参加資格としては、地域スポーツ団体は認められてないということですか。 

 

堀越課長 

 県大会も全国大会もまだ認められてないという状況でございます。 

 

冨樫委員 

 今後も中学に倣って高校の方も、例えば、体操の暁っていうのは体操クラブの強いと

ころがあって、そこで実際はやってるんだけれども高校としては暁として出るっていう

ような形じゃないかなと思うんですけれども、今後そのスポーツクラブの名前が出てく

るような形になるかは分からない。 

 

堀越課長 



 

9 

 

 そちらについては、ただいま全国高体連の方で検討中ということで、またそのような

情報が出てまいりましたら、ご報告をさせていただきたいと思います。 

 

－全委員が本報告を了承する。－ 

 

・審議事項 

議案第 14 号 令和６年度三重県立高等学校入学定員について（非公開） 

大屋教育政策課長が説明し、委員審議のうえ採決の結果、全委員が承認し、本案を原案 

どおり可決する。 

 

・報告事項 

報告５ 令和６年度三重県立高等学校入学者選抜に関する各高等学校別実施要項につい 

    て（非公開） 

山北高校教育課長が説明し、全委員が本報告を了承する。 

 

・報告事項 

報告６ 訴訟事件の終了について（非公開） 

萬井生徒指導課長が説明し、全委員が本報告を了承する。 

 

・閉会宣言 

 

 


